
ATA DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 05.02.2021. 

 

Aos cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, 1 

na sala virtual da EECA/UFG, no sistema da Mconf da RNP, reuniu-2 

se ordinariamente o Conselho Diretor, sob a presidência da Diretora Karla 3 

Emmanuela Ribeiro Hora, para apreciação das pautas constantes da convocação 4 

previamente expedida. Presentes à reunião, os conselheiros, docentes: André Luiz 5 

Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de Oliveira, Arthur Alax De Araújo Albuquerque, 6 

Carlos Alberto Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, Danilo Duarte Costa e Silva, 7 

Dario Queija De Siqueira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Enio José Pazini 8 

Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho, Francisco Javier Cuba Teran, Frederico 9 

Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior, Humberto Carlos 10 

Ruggeri Junior, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato de Araújo, 11 

Juliana Dorn Nóbrega, Karla Emmanuela Ribeiro Hora, Katia Alcione Kopp, Klebber 12 

Teodomiro Martins Formiga, Laís Roberta Galdino De Oliveira, Lilian Ribeiro de 13 

Rezende, Márcio Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira Campos, Maria 14 

Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nora Katia 15 

Saavedra del Aguila Hoffmann, Oswaldo Cascudo Matos, Paulo Sérgio Scalize, 16 

Renata Machado Soares, Renata Medici Frayne Cuba, Simone Costa Pfeiffer, Saulo 17 

Bruno Silveira e Souza, Sylvia Regina Mesquita de Almeida, Ulisses Guimarães 18 

Ulhoa, Zenon José Guzmán Nuñes del Prado; técnicos-administrativos: Alexandra 19 

Alves de Oliveira, Guilherme Aires Rodrigues, Ellen Flávia Moreira Gabriel, Jeovan 20 

Pereira Das Virgens, João Carneiro De L. Júnior, Karolayne Peres De Melo, Nayara 21 

Pereira Rezende de Sousa, Samantha Junqueira Moreira, Pedro Henrique Moreira 22 

Cruvinel, Ricardo Sena Coutinho e Tiago de Sousa Martins; e os representantes 23 

discentes: Alice de Sousa Hirle, Ana Júlia Ribeiro Moreira, Ana Laura Honório Silva, 24 

Gabriel de Oliveira Passos, Gabriella V. M. Branquinho, Marco Antônio da Silva 25 

Oliveira e Marco Antônio dos Santos. Verificado o quórum regimental, a Presidente 26 

iniciou a reunião. Pauta 1 – Apreciação da ata das reuniões: Extraordinária de 27 

27/11/2020 e Ordinária de 04/12/2020. Após proposta de alteração textual, de 28 

ajustes ortográficos e gramaticais, ambas as atas foram retiradas de pauta para 29 

retificação; Pauta 2 – Informes: A Presidente informou sobre a decisão da UFG de 30 

manter a continuidade do Ensino Remoto Emergencial – ERE, com o semestre letivo 31 

2020-2 se iniciando no dia 22/02/2021; A seguir, foi informada a prorrogação da data 32 

de fechamento para o preenchimento do SICAD, estendendo-se até o dia 15/02. A 33 

Presidente pediu para que quem ainda tivesse algo a editar no SICAD, que o fizesse 34 

até a próxima segunda-feira, dia 08/02, para que a Comissão de Avaliação dos 35 

Relatórios Docentes da EECA os avalie antes da reunião extraordinária do Conselho 36 

Diretor, que ocorrerá no dia 19/02, para aprovação dos RADOCs 2020; A Presidente 37 

ainda informou sobre o horário semanal padrão, os Planos de Trabalho Individuais 38 

relativos ao ano de 2021 e os Planos de Ensino; sobre os PTIs, foi avisado que 39 

quem for do grupo de risco e tiver interesse em entrar no regime semipresencial ou 40 

presencial já pode fazê-lo, segundo a nova normativa do Governo Federal, ficando 41 

facultativo aos servidores desse grupo a escolha de regime de trabalho; Em seguida, 42 

a professora Sylvia pediu que, na próxima reunião do Conselho Diretor, fosse 43 

incluída na pauta a anuência de três disciplinas oferecidas pela EECA para o curso 44 

de graduação em Engenharia Elétrica;  A Presidente informou que não será feito o 45 

PADOC neste semestre, dessa forma, o planejamento fica coberto pelo Plano de 46 

Trabalho Individual (PTI); A seguir, passaram-se aos informes da coordenação de 47 

graduação. A professora Maria Carolina G. Brandstetter, coordenadora do curso de 48 

graduação em Engenharia Civil, informou que foi procurada várias vezes por 49 



docentes motivados por problemas no SIGAA e que essas ocorrências de falhas no 50 

sistema são reportadas à PROGRAD; Foi informada ainda a possibilidade de 51 

consulta de turmas anteriores, via sistema, pelos docentes; O professor Eraldo 52 

relatou não ter conseguido o acesso a essa opção de consulta de turma anterior. A 53 

professora Maria Carolina G. Brandstetter disse acreditar ser possível resolver esse 54 

problema relatado pelo professor e colocou a coordenação de curso de graduação 55 

da EECA à disposição para o esclarecimento de eventuais dúvidas; Foram relatados 56 

os componentes curriculares não ofertados pela Engenharia Civil em 2020-1, ou 57 

seja, os Laboratórios de Materiais de Construção I e II. A coordenadora informou 58 

ainda que conseguiu, junto à PROGRAD, a flexibilização de pré-requisitos dessas 59 

disciplinas temporariamente. Em seguida, ela agradeceu aos docentes da área de 60 

Materiais de Construção, especialmente aos professores Enio José Figueiredo e 61 

André Luiz Geyer, que foram muito solícitos e atenderam a essa coordenação, 62 

inclusive nas férias. A professora Maria Carolina G. Brandstetter lembrou dos prazos 63 

curtos do calendário acadêmico do semestre letivo 2020-2 e, finalizando sua fala, 64 

comentou sobre a iniciativa do Centro Acadêmico de Engenharia Civil, que está 65 

fazendo uma pesquisa quanto à percepção dos alunos referente ao primeiro 66 

semestre de ensino remoto. O professor Humberto, coordenador do curso de 67 

graduação em Engenharia Ambiental e Sanitária, falou que está acompanhando o 68 

Centro Acadêmico de Engenharia Ambiental e Sanitária, que também está 69 

realizando um levantamento de dados quanto à percepção dos alunos referente ao 70 

mesmo tópico. Posteriormente, o referido coordenador apresentou a programação 71 

da Semana Pedagógica, que ocorrerá entre os dias 17 a 19/02. O coordenador 72 

agradeceu e desejou a todos um bom início de semestre. A professora Juliana Dorn 73 

Nóbrega reforçou o aviso acerca da Semana Pedagógica, informando que no dia 74 

18/02, às 15 horas, haverá uma mesa-redonda com o tema: “Ambiente Acadêmico 75 

no Ensino Remoto Emergencial, sob organização da PROGRAD. Em seguida, a 76 

Presidente apresentou os novos docentes aprovados em concurso público da EECA, 77 

o professor Arthur Álax de Araújo Albuquerque, da área de Mecânica das Estruturas 78 

Computacional, e a professora Laís Roberta Galdino de Oliveira, da área de 79 

Geotecnia Ambiental. O discente Marco Antônio apresentou a nova gestão do 80 

Centro Acadêmico de Engenharia Civil, do qual ele é o novo presidente, e se 81 

disponibilizou a auxiliar a direção no que for preciso. Pauta 3 – Ad Referendum: A 82 

Presidente relatou as certidões feitas ad referendum: I – Criação de um curso de 83 

especialização: Perícia, Auditoria e Licenciamento Ambiental, interessada: 84 

professora Karla Alcione Cruvinel, processo nº 23070.002390/2021-67; II – 85 

Prorrogação do curso de especialização em Construção Civil – Turma 2018, 86 

interessado: professor Marcus André, processo nº 23070.003247/2021-92; III – 87 

Adesão ao componente curricular FCS Sociologia, Trabalho e Organizações da 88 

Faculdade de Ciências Sociais (FCS/UFG), processo nº 23070.026887/2019-56; IV – 89 

Ação de Extensão – Workshop: Revisão sistemática da Literatura, coordenação: 90 

professora Tatiana G. Amaral; V – Normas complementares ao Edital de Monitoria 91 

PROGRAD nº 362/2020; VI – Composição da Comissão de Revalidação de 92 

Diplomas da Graduação da EECA, composta dos seguintes membros: André Luiz B. 93 

Geyer, Carlos Alberto L. Vargas, Juliana D. Nóbrega e Karla A. S. Cruvinel, sob a 94 

presidência do primeiro, sendo a última suplente. Os seis ad referendum foram 95 

submetidos à votação em bloco e aprovados com trinta e cinco votos favoráveis, 96 

zero voto contrário e uma abstenção; Pauta 4 – Processo de Progressão, 97 

interessada: Karla Emmanuela R. Hora - SEI processo nº 23070.058154/2020-14. O 98 

professor Eraldo Carvalho relatou o parecer da CAD favorável à aprovação da 99 

progressão da interessada. Informou as pontuações obtidas no período avaliado e a 100 

média da avaliação da direção foi 10,0 pontos. Em votação, o referido parecer foi 101 



aprovado com trinta e seis votos favoráveis, zero voto contrário e zero abstenção; 102 

Pauta 5 - Processo de Promoção, interessado: Zenon José G. N. Prado - SEI 103 

processo nº: 23070.056637/2020-84. O relator, professor Klebber Teodomiro, 104 

apresentou parecer favorável da CAD referente à aprovação da promoção do 105 

interessado. Informou as pontuações obtidas no período avaliado e a média da 106 

avaliação da direção foi 9,3 pontos. Em votação, o referido parecer foi aprovado com 107 

trinta votos favoráveis, zero voto contrário e duas abstenções; Pauta 6 - Aprovação 108 

da Banca para concurso de Titular do prof. Daniel de Lima Araújo. A Presidente 109 

informou a sugestão de nomes para a composição de banca de defesa de memorial 110 

do docente, apresentando como membros titulares os professores doutores: Roque 111 

Luiz da Silva Pitangueira (UFMG), Sergio Persival Baroncini Proença (EESC/ USP), 112 

Sylvia Regina M. Almeida (EECA/ UFG) e Túlio Nogueira Bittencourt (EP/ USP) – 113 

Membros suplentes: Edgar Bacarji (EECA/ UFG) e Eduardo Nobre Lages (UFAL). 114 

Em votação, a banca foi aprovada com trinta e seis votos favoráveis, zero voto 115 

contrário e uma abstenção; Pauta 7 – Avaliação do pedido de prorrogação de prazo 116 

da licença para cursar mestrado da TAE Kamyla Gomes  - SEI processo 117 

nº 23070.005851/2020-72. O professor Carlos Alberto relatou o parecer da 118 

Comissão de Capacitação da EECA, favorável à prorrogação de prazo da licença 119 

para mestrado de 31 de março de 2021 até 03 de setembro de 2021 (cinco meses), 120 

com base em normativa especifica e considerando a documentação apresentada. 121 

Em votação, o referido parecer foi aprovado com trinta e quatro votos favoráveis, 122 

zero voto contrário e três abstenções; Pauta 8 – Avaliação do Plano de Trabalho 123 

2021: I - Laís Roberta Galdino Oliveira - SEI processo nº 23070.002494/2021-71. O 124 

professor Eder apresentou o plano de trabalho da interessada e relatou o parecer 125 

favorável à sua aprovação. Em votação, o referido parecer foi aprovado com trinta e 126 

sete votos favoráveis, zero contrário e uma abstenção. II - Arthur Álax de Araújo 127 

Albuquerque - SEI processo nº 23070.002514/2021-12. A professora Sylvia Regina 128 

M. Almeida apresentou o plano de trabalho do interessado e relatou o parecer 129 

favorável à sua aprovação. Em votação, o referido parecer foi aprovado com trinta e 130 

cinco votos favoráveis, zero contrário e uma abstenção; Pauta 9 – Foi dada a 131 

palavra livre aos conselheiros, sem manifestações. A Presidente agradeceu a todos 132 

os conselheiros. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião, da qual, para 133 

constar, eu, Alexandra Alves de Oliveira, assistente em administração na Escola de 134 

Engenharia Civil e Ambiental, lavrei a presente ata que, se julgada conforme, será 135 

aprovada na próxima reunião ordinária do Conselho Diretor. 136 

https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=1234999&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=fb1cc0a8123732348df44cbf94cedef2a97bfabb1a5751730ce6f635198ec7b7
https://sei.ufg.br/sei/controlador.php?acao=arvore_visualizar&acao_origem=procedimento_visualizar&id_procedimento=1957441&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110000076&infra_hash=6fb70562a0b5469c03471cc2bd40371a6b36a7e341ebd0ea3323ea6aa89d2e36
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